



若浦だより

舞鶴市立若浦中学校 学校だより

令和6年6月1日 第3号

<https://wakaura-maizuru.edumap.jp/>

「新たな修学旅行」

紫陽花がきれいに色づき始め、初夏の訪れを感じる季節となりました。保護者の皆様、地域の皆様には、日頃より本校教育へのご理解・ご支援を賜り、感謝申し上げます。

さて、3年生は5月22日より2泊3日で、広島県で修学旅行を実施しました。生徒実行委員会は3つの柱（①全員が楽しめる②絆が深められる③自ら考え行動する）を大切に様々なことに挑戦できました。その中でも特筆することは、生徒自らが修学旅行の内容を変更し、より質の高い教育活動にしたことです。具体的には、「広島市立幟町中学校との交流会」です。今までは、広島市の平和記念公園で研修を受けられたガイドさんによる被爆体験や公園内の慰霊碑等の説明を聞いていま



交流学習

した。それを、自分たちが

今まで主に舞鶴引揚記念館で学んだシベリア抑留の史実を通しての「平和」への考え方を同じ中学校3年生と交流したいと考えました。幟町中学校は「佐々木貞子さん（昭和18年に生まれ、2歳の時に被爆しました。運動の得意な元気な少女に成長しましたが、被爆から10年後に突然、白血病であると診断され入院しました。8カ月の入院生活の末、家族が見守る中亡くなりました。）」の母校であり、幟町中学校の生徒は、主に広島平和記念公園を通じての「平和」への思いがあります。若浦中の生徒はこのように異なる歴史を持つ環境

で育った者同士が話し合うことで、新たな「平和」への思いを深め・広めたいと考えたようです。事前交流会を2回行い、当日は「平和な世の中を創るためには」をテーマに討論会を実施しました。グループは、若浦中1名と幟町中6名あるいは若浦中2名と幟町中5名で構成され、若浦中生徒が司会を務めました。多くの生徒が「自分の役割を立派に果たせた」と誇らしげに語っていました。



生徒総会

4月と5月を振り返るだけでも数多くの行事や取組を行いました。常により良いものを目指し、生徒自らが考え取組を行いました。例えば、5月10日の「生徒総会」です。これまでは全校で体育館に集合していましたが、今回は生徒会本部役員7名が責任者となり、7会場で実施しました。各委員会や各部活動の部長だけでなく、多くの生徒がその方針等を語ることができ、また、少人数であるので意見や質問も出しやすい環境で実施しました。

今後も生徒が主体的に活動できる学校教育活動を真ん中に学校経営を行っていきます。保護者の皆様、地域の皆様には、引き続き本校教育へのご理解・ご支援を賜りますようお願い申し上げます。



校長 鈴木 俊治
教職員 一同

< 5/22(水)～24(金) 3年生修学旅行(広島・四国方面) >

5/22(水)から24日(金)まで2泊3日で、広島・四国方面へ行きました。今年、「自分たちが学んできたことを、広島にある中学生と交流したい」という思いから、広島市立鞆中学校との交流を行程に組み込みました。当日に向けて、事前



にオンライン交流も行っていただいたため、実際に会って学びを交流した際も大盛り上がりでした。



3日間、たくさんの体験をしたり、見学をしたりしましたが、どこへ行っても自分たちで考え、行動することができました。普段から大切にしている「主体性」や「相手意識」等を、修学旅行の場でも発揮することができたことは、大きな経験、自信となりました。これまでみんなが取り組んできたことに誇りを持ち、さらにわくわくする若浦中学校を築き上げていきましょう。



< 5/23(木) 1年生校外学習(グリーンパーク) >

成功に向け、準備を進めてきた校外学習。今年も、飯ごう炊さんのメニューを自分たちで考えました。前日には買い出しに行き、カレーにハヤシライス、チャーハンや春雨スープ



など、様々なメニューを協力して作りしました。後片付けも、管理棟の方からきれいに片づけたことをほめていただきました。レクリエーションも王様ドッチやどろけいなど、計画していた内容を自分たちでがんばってすすめました。帰りの道ではごみ拾い。たばこの吸い殻がたくさん落ちていましたが、一生懸命に拾って帰ってきました。校外学習のスローガン「仲を深める、協力する、ルール・マナーを守る」を達成し、大成功の校外学習でした。



< 5/14(火)若浦中学校区小中一貫研究会 >

校区の先生方が若浦中学校に集まり「探Q夢未来学」を中心に授業研究会を行いました。

「探Q夢未来学」では、正解のない問いに対して探究活動を進めることで、自分のことをより深く知り、自分の生き方について考えられることを目指します。

今年、2年生が1年生へ、「探究とはなにか」について自分たちの学びをもとに説明をしました。小学校でお世話になった先生からは、「昨年に見た時よりも、自信を持って自分の意見を伝えている。1年間の成長が見えてうれしい。」と評価していただきました。



6月の行事予定

- 1 (土) 市民スポーツ祭(各会場)
- 3 (月) いじめアンケート
- 4 (火) 歯科検診 (全学年)
- 5 (水) 部活動あり
- 6 (木) 授業研究会、休部日
45×4限 給食
1・2年生 → 終SHR後13:20下校
3年生 → 5限「国語」後14:20下校
研究協議参加生徒 → 15:35下校
- 7 (金) 放: 中3ふりスタ、SC安川先生
- 8 (土) 中丹バドミントン予選会
- 10 (月) 舞鶴市授業づくり研究会
- 11 (火) 放: 中1ふりスタ
- 12 (水) 休部日 **16:00下校** ※陸上部可能日(17:30下校)
- 14 (金) 放: 中3ふりスタ、SC安川先生
- 16 (日) 中丹陸上 (丹波自然運動公園)
- 18 (火) 3年第1回市内実力テスト
放: 中2ふりスタ
- 19 (水) 休部日 **16:00下校**
- 20 (木) 市長来校
- 21 (金) 放: 中3ふりスタ、SC安川先生
- 22 (土) みんなでコラボin中丹
- 23 (日) 1年生親子行事
- 24 (月) 全校非行防止教室
- 25 (火) 放: 中1ふりスタ
- 26 (水) 休部日 **16:00下校**
- 27 (木) 2年校外学習(京都方面)
3年進路学習 (舞鶴高専)
- 28 (金) 2年薬物乱用防止教室
放: 中3ふりスタ、SC安川先生
- 29 (土) 第42回「中学生の主張」大会 (中総合会館)



7月の主な行事予定

- 1 (月) 3年「生命のがん教育」
- 3 (水) 校内研修日 休部日 **14:10下校(カーあり)**
- 5 (金) 第1回漢字検定、PTAアルミ缶回収
- 13 (土) 中丹総体(野球、ソフトテニス予選会、柔道)
- 14 (日) 中丹総体(野球)
- 19 (金) 1学期終業式
- 20 (土) 中丹総体(野球、ソフトテニス、バスケ男女)
- 21 (日) 中丹総体(野球、ソフトテニス、バスケ男女)
- 22 (月) 中丹総体(バスケ男女)
- 22 (月)～26 (金) 各学年学習会
- 29 (月)～3年三者懇談会



< 5/27 (月) 市民スポーツ祭・中丹陸上・中丹バドミントン激励会、伝達表彰 >

6月に行われる市民スポーツ祭、中丹陸上、中丹バドミントンに向け、激励会を行いました。抱負を語る場面では、話をする部長だけでなく、全部員が前に出ました。普段の練習の成果を発揮する場として、力を一杯出し切ってきてくれることを期待しています。

また、第25回「地域社会に生きる小中学生作文」において受賞し「FMまいづる」で朗読した2年生の小田さん、谷口さんに記念品が贈呈されました。

